



Asignatura		RELIGIÓN	Docente	SANDRA VIVIANA RAMÍREZ	Jornada	TARDE		
Correo Docente		sandra.ramirez@iedtecnicointernacional.edu.co			Curso	1002		
Actividades								

#### ACTIVIDAD DE RELIGIÓN Nº 06

# TIEMPO DE DESARROLLO: SEMANAS DEL 10 DE MAYO AL 14 DE MAYO DE 2021 EL DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD SE ENVIARÁ UNICAMENTE AL CORREO ELECTRÓNICO:

sandra.ramirez@iedtecnicointernacional.edu.co

#### CRITERIOS DE VALORACIÓN

- ✓ PRESENTACIÓN (para las fotos, por favor en un solo archivo y en orden)
- ✓ **ORDEN** (Si la actividad no está organizada por títulos y numerales, esta será devuelta para ser corregida).
- ✓ CONTENIDO
- ✓ EXTENSIÓN (Mínimo cinco renglones por respuesta)
- ✓ ORTOGRAFÍA
- ✓ CALIGRAFÍA (Para aquellos que envíen sus actividades a través de fotos de sus cuadernos)
- ✓ CUMPLIMIENTO

TEMA: La experiencia religiosa y el sentido de la vida; el humanismo y la religión

# DESEMPEÑO: Comprende el aporte de la religión en la estructuración de la personalidad y en la búsqueda del sentido de la vida.

La comprobada finitud del ser humano que empieza a vivir —pero también a morir— desde que nace, obliga a reflexionar al ser humano, consciente de su propia existencia, del mundo que le rodea y de la armonía de los seres y de la naturaleza. De entre todos los seres que conocemos solo el hombre posee esa capacidad reflexiva que le permite darse cuenta de su propia mortalidad y en algún modo entenderla. Es consciente de la fragilidad del mundo, de que este puede ser destruido y la vida animal, vegetal y humana puede perecer, pero de modo especial es consciente de que su propia historia en la materia de que está hecha esta vida termina. Es consciente y autoconsciente. Ahora bien, si la vida no tuviera continuidad en el más allá, este conocimiento del hombre no solo sería doloroso e insoportable, sino absolutamente sin sentido. Que el Universo evolucione hasta el punto de que emerja de él una criatura con tal grado de dominio sobre las cosas que puede captar el hilo inteligente que le permite hacer ciencia sobre el Cosmos, una criatura tan sensible que puede hacer música, poesía, escribir su historia personal o la de sus pueblos; un ser capaz de ternura, de hazañas increíbles, de gestos de sacrificio y amor por sus hijos y su prójimo. Todo eso exige una continuidad. Que ese ser pueda hacer todo eso y luego descienda al polvo de la muerte para desaparecer y ser olvidado es una absoluta aberración. Es como si el Universo fuese una horrenda inmoralidad, una crueldad. Pero ello no es posible.

La misma lógica que dice que el hombre es capaz de comprender todo aquello y participar con sus gestos de amor o de odio a construir la historia del mundo, exige también la existencia de un más allá. Porque si el estómago está diseñado para sentir hambre y necesidad de ser saciado es porque puede ser saciado. Y si el espíritu humano está diseñado para sentir lo espiritual y producir obras espirituales y para anhelar la eternidad es porque puede alcanzarla. Porque hay un más allá en el que su Creador le espera. Ya que la persona en su vida, es corresponsable de la construcción de su mundo y de que su protagonismo en la historia, no sea vacío. Por ello, en la búsqueda de su trascendencia, se configura como un "ser activamente-en-el-mundo", el cual, por la rutina y el bombardeo de sucesos, la impunidad galopante y la violencia del entorno, del trabajo, absorbe a las personas en un mundo artificial que los separa de la vida familiar y fraterna. El ser que va acostumbrándose a estos hechos y se insensibiliza ante el mundo que le rodea y perdiendo su capacidad de asombro. Así, la vida pierde





su sentido constructivo, esperanzador y de búsqueda de la felicidad.

La espiritualidad corresponde a la libertad de crecimiento del espíritu (capacidad de percibircomprender-interpretar-transmitir, capacidad de perseverar, deliberar y actuar con independencia) para lograr la autorrealización, la armonía personal y la felicidad. La espiritualidad se desarrolla en el ser-psicológico y eco social, de una manera particular busca superar su ser-biológico. El ser personal trasciende la dimensión biológica. El sentido espiritual es innato en la vida del ser humano y que desde tiempos inmemorables el hombre vinculó con un Ser Trascendente (o seres, según las diversas cosmogonías). El hombre se percató de que en su historia había algo que logró hacerlo diferente de los demás seres vivos con los que compartía su vida, de que era algo más. Lo espiritual venía a ser una superación de lo biológico, era capaz de pensar y tener emociones, era capaz de relacionarse, participar y convivir con sus congéneres y su entorno. Un ser que podía hacer herramientas, hablar, dibujar, escribir. Un ser que podía hablar y entenderse con otros seres a través de la palabra, los signos y las expresiones. Si bien hoy se entiende lo espiritual desde un hecho religioso propio de las creencias de las personas, su sentido, como ya se ha presentado, es más amplio. El ser-espiritual está vinculado a una fe (humana y divina) que lo lleva a tener una esperanza en su porvenir y que fortalece con el amor a su Trascendente, sus congéneres y entorno de vida, lo que lo impulsa a darle un sentido a su vida.

La trascendencia es la capacidad humana por excelencia, es la aptitud que tiene el ser humano de decidir sobre sus acciones, de elegir la calidad que tenga su vida y de esforzarse en llegar a sus metas. Es cambiar de punto de vista, ponerse en los zapatos del otro, buscar un sentido global a la realidad y a la vida y llegar a que la vida tenga sentido para él. El ser humano tiene en su conciencia la posibilidad de crear su estado interior, de modificarlo, de entenderse. Esta capacidad única le permite ir más allá de los paradigmas de su cultura o sus limitaciones e historias personales.

El ser humano necesita junto con la satisfacción corporal de su bienestar físico, de alimentarse, de la seguridad de un techo, cumplir con otras necesidades, unas afectivas, otras de realización personal, y también tiene necesidades que llamo yo espirituales. No tiene necesariamente que ver con la religión o con los dogmas, sino más que todo con su ubicación interior, con su deseo de superación, con su necesidad de entender el significado global que tienen las cosas para él y por él, también tiene que ver con la manera de cumplir con sus propios deseos los más profundos y puros de su ser.

El ser está compuesto de todo lo que ha asimilado en su vida, y en la profundidad de su personalidad está toda la suma de sus experiencias, de sus impresiones y de sus interacciones. La trascendencia tiene que ver con el enfrentamiento a esta realidad interior, elegir estar o no bajo la influencia de las cosas de su pasado. Porque la acción es como un vector que sale desde adentro de uno y que lleva con él la intensidad y las vibraciones que uno tiene en su interior. No es tan importante el valor intrínseco de las cosas, sino lo que realmente tiene una gran importancia espiritual es la fragancia que resulta del espíritu con que se ejecutan las acciones. Esta trascendencia no sería solamente un proceso individual y egoísta, sino que el ser es parte de un contexto global donde toda la humanidad pasa por una fase de trascendencia y donde el trabajo de uno a través de la mecánica de la comunicación entre las mentes, las conciencias, van afectando al otro. Tal como me imagino que todas las células del cuerpo se ven afectadas en el instante de la muerte. La trascendencia es un proceso que no sólo es un cambio teórico sino un proceso llevado a la práctica en la forma de pensar, de relacionarse, hasta de respirar y caminar. Es toda la relación que tiene un ser con su entorno que está afectada conscientemente o no.

Desde el punto de vista religioso, lo sagrado designa todo aquello que, por manifestar una trascendencia ontológica, es venerado por los hombres, es objeto de culto y patentiza la conciencia de la radical finitud de lo humano. Remite a algo último y secreto del ser, y es de índole divina o sobrenatural. Es, propiamente, el objeto religioso. El término sagrado procede del latín sacer, que comporta una noción de separación o de trascendencia. En la búsqueda de lo espiritual y lo





sobrenatural, el hombre ha pasado desde el animismo a las creencias teístas, desde lo mágico y lo supersticioso, a lo esotérico y agnóstico, y toda variedad de sincretismos y posturas acomodaticias. La existencia de la persona, no sólo se realiza su acrecentamiento del ser del hombre, sino también en su participación con el Trascendente con miras a su vida eterna, ya que ningún ser finito es la existencia, sino que sólo la tiene contingentemente recibida. Para la aparición de una nueva existencia no basta, por ende, la causalidad del ser contingente es menester además la intervención de la causalidad eficiente de la Existencia en sí e infinita, que en su Acto o Perfección pura incluye toda perfección o existencia. Por su misma índole el espíritu y sólo él, mediante su actividad intelectiva y volitiva es capaz de aprehender y enriquecer consciente y libremente su propio ser con el ser trascendente, que él no es, dando existencia o realización a las esencias valiosas, ya en su propia vida y ser en los diferentes estratos -vegetativo, sensitivo, espiritual-, jerárquicamente subordinados, ya también en el ser de las cosas circundantes. Tomado de:

https://www.laestrella.com.pa/opinion/columnistas/090607/humano-trascendencia

## 2. Enlace complementario

https://es.slideshare.net/elmayo/religin-y-sentido-de-la-vida-en-la-sociedad-actual

#### 3. ACTIVIDAD

- 1. A partir del texto, realice un cuadro comparativo entre la trascendencia religiosa y la trascendencia no religiosa.
- 2. ¿De qué forma la dimensión trascendente ayuda al desarrollo integral de la persona humana y le da sentido a su existencia? Explica con 5 ejemplos
- 3. Según la lectura ¿De qué manera le gustaría trascender en la vida de los demás y por qué?
- 4. En la explicación del documento ¿Qué tiene que ver la espiritualidad con la trascendencia y el sentido de la vida? Explica, con argumentos de tu experiencia de vida.
- 5. Dibuja y explica, 2 motivaciones para el sentido de tu vida

Asignatura	Docente	Jornada	
Correo Docente		Curso	





Actividades							